



Temps : L'évolution des modes de vie

1

Objectif : comprendre l'évolution des modes de vie.

1

Lis attentivement le texte.

Les années 1900, le gramophone

Le gramophone et le disque ont été inventés à la fin du 19^{ème} siècle, dix ans après le phonographe. Le disque était placé sur le plateau du gramophone qui tournait à 78 tours par minute grâce à un moteur à ressort que l'on remontait à l'aide d'une manivelle. On posait ensuite l'aiguille sur le disque. Celui-ci contenait une seule chanson par face, qui durait 3 à 5 minutes.

Les années 1950, l'électrophone

L'électrophone (ou tourne-disque) est inventé au milieu du 20^{ème} siècle. On fabriquait alors des disques microsillons permettant d'enregistrer 26 minutes de musique par face. Les disques qu'on appelait « vinyles », entraînés par un moteur électrique, tournaient à 33 tours ou 45 tours par minute. Le son était émis par un haut-parleur.

Les années 2000, le lecteur CD

Les premiers Compact Disc (CD) sont apparus en 1979. Ce sont de petits disques de 12 centimètres de diamètre qui contiennent jusqu'à 74 minutes d'enregistrement. Pratiques à utiliser et peu fragiles, ils ont rapidement remplacé les vinyles. Aujourd'hui les CD sont encore utilisés mais ils sont détrônés par la diffusion et le téléchargement de musique sur Internet, que l'on peut transférer sur son baladeur MP3 et écouter partout, à tout moment.

D'après Philippe Dupuy et Charles Berberian, *Comment c'était avant*, éd. Albin Michel, 2007.

2

À quoi servent tous les appareils qui sont décrits dans ce texte ?

Tous les appareils décrits servent à écouter de la musique.

3

Numérote les appareils de 1 à 4 du plus ancien au plus récent.



Electrophone (2)



Lecteur CD (3)



Gramophone (1)



Lecteur MP3 (4)